



A. Mendoza

Aylwin candidato y los otros -Silva Cimma y Hales- hipotéticos ministros.

◆ EN LA CONCERTACIÓN:

Con cara de Ministros

Se dan nombres, mientras se planifican giras de Aylwin.

PROCLAMADO Patricio Aylwin, los demócratacristianos apresuraron el armado de su meccano: el comando de campaña y los primeros movimientos del candidato. Y como ya se sienten Gobierno, han estado desarrollando otras actividades significativas. Una de ellas: preparar proyectos de ley o acopiar antecedentes para materializar las medidas económico-sociales y político-institucionales en la eventual Administración Aylwin. A cargo del estudio de esas formas de "aterriaje" legislativo están miembros de la Falange de Abogados DC. Algunos de ellos discrepan de notificaciones que surgen de labios de economistas del PDC o de otros partidos de la Concertación. Estos señalan la inconveniencia de proponer medidas que impliquen amenaza o ruptura a los sagrados equilibrios macro-económicos. Los críticos sostienen que, ya que no habrá plata, hay que poner ingredientes políticos en el

tratamiento de las peticiones de los sectores postergados. No decirles simplemente "no", sino involucrarlos en el análisis de sus problemas para que, al buscarles solución, comprendan que no se les puede satisfacer mágicamente.

La sensación de "ser Gobierno" estimula las especulaciones en torno el hipotético primer gabinete aylwiniano. Hay gente que tiene cara de ministros.

Se habla que el ex precandidato presidencial Enrique Silva Cimma habría solicitado la cartera de Interior, pero que ésta se destinaría a algún DC. Y que el subsecretario sería el economista DC Andrés Sanfuentes. Edgardo Boeninger también se menciona en Interior, pero otros señalan que será la "eminencia gris" en el cargo que se presta para ello: la Secretaría General de la Presidencia.

En Justicia, se menciona al ex precandidato presidencial Eugenio Velasco (podría ser candidato a senador por la VII Región), Alejandro Hales (el precandidato independiente que duró hasta el final) y al DC Máximo Pacheco.

Este último estuvo a punto de ser postulado para senador por la VII Región, pero la cadena de "corridos" que habrían tenido que hacer otros candidatos DC para dejarle el hueco no se logró. En Hacienda sigue incommovible Alejandro Foxley, mientras que en Economía, junto al nombre del economista PPD Carlos Ominami, se menciona al ex ministro y economista -asimismo PPD- Sergio Bitar. Pero a este último se le dan fuertes posibilidades en Minería o en ODEPLAN. Como subsecretario de Economía se da al economista DC Augusto Aninat. En la cartera de Defensa se menciona a Sergio Molina o Enrique Krauss. Y en Salud, se insiste en que será el doctor Jorge Jiménez (DC).

A Carlos Figueroa, uno de los hombres importantes en todo lo que sea publicidad y comunicaciones en la DC, se menciona como ministro secretario general de Gobierno. En Agricultura se supone que habría un hombre del PAC, con un subsecretario DC: el ex presidente del Colegio de Ingenieros Agrónomos Hugo Ortega.

En Trabajo se da a otro de los economistas DC de CIEPLAN: René Cortázar, aunque otros mencionan a Juan Pablo Arellano, del mismo corral. En RR.EE. se habla de Sergio Molina, el PPD Juan Somavía y el ex embajador en Washington, José Miguel Barros.

En cuanto al comando de la campaña de Aylwin, esta semana los demócratacristianos conversaban con otros sectores de la Concertación para lograr ensamblarse conjuntamente. El problema (y esto lo tienen claro los socios de la Concertación) es evitar que la campaña se transforme en una iniciativa con hegemonía y tono DC. Pero hay un riesgo: como los opositores dan por seguro el triunfo de Aylwin, se teme que los partidos privilegien los esfuerzos por sus respectivas campañas parlamentarias, por lo que resultaría difícil reclutar los mejores hombres.

El calendario de los primeros movimientos de Aylwin comenzó a asomar: este domingo 16, proclamación en el Caupolicán. La próxima semana, realizaría una gira a Arica e Iquique. Lo de después, quedó por verse, aunque se contemplan posibilidades de visitas a la VIII, X y XII Regiones. ■